

# Autoridades trabajan para normalizar el tránsito en el paso fronterizo de Colchane

Delegadas de Tarapacá destacan avances tras crisis por demoras entre Chile y Bolivia.v



Tras una serie de publicaciones en redes sociales que expusieron la crisis vivida en el paso fronterizo de Colchane debido a las largas demoras en el tránsito entre Chile y Bolivia, las autoridades de Tarapacá han anunciado una serie de medidas para enfrentar la situación y prevenir futuros inconvenientes.

La Delegada Presidencial de Tarapacá, Ivonne Donoso, detalló que las acciones se centran en agilizar el flujo de personas y resolver las dificultades detectadas en el lado boliviano. **“Se evalúan medidas para agilizar el tránsito de personas desde Bolivia hacia el territorio nacional. Además, es necesario identificar ciertas dificultades que desde el lado boliviano nos han sumado, respecto a demoras en el pago de tarifas de salidas desde el sector boliviano y también en control migratorio”,** explicó Donoso.

La delegada también señaló que el trabajo

conjunto con las contrapartes bolivianas ya ha generado avances significativos. **“Estamos trabajando con la contraparte boliviana para mejorar el servicio y el tránsito de personas en ambos países, que hoy día justamente ya está mucho más normalizado”,** agregó. Este esfuerzo de colaboración bilateral busca optimizar el servicio en el paso fronterizo y garantizar un flujo más eficiente.

Por su parte, la Delegada Provincial del Tamarugal, Camila Castillo, también se refirió a los avances logrados hasta el momento. Desde el mismo Complejo Fronterizo de Colchane, Castillo confirmó que el tránsito ya se encuentra restablecido y que los tiempos de espera han disminuido considerablemente. **“Queremos informar a la comunidad que en este momento, durante el 22 de diciembre, ya se ha logrado restablecer el tránsito de entrada hacia nuestro país. Como pueden ver, ha disminuido considerablemente la**

**fila y con ello los tiempos de espera”,** destacó.

La delegada provincial también resaltó la necesidad de abordar las complejidades operativas en el lado boliviano. **“Nos encontramos evaluando ciertas medidas que nos permitan agilizar el tránsito de personas desde Bolivia al territorio nacional y también identificar dificultades como las demoras en el pago de tarifas de salida y en los controles migratorios desde el sector boliviano”,** explicó. Asimismo, subrayó que el trabajo conjunto con las autoridades bolivianas es clave para mejorar el servicio y evitar nuevas crisis.

## Antecedentes de la crisis

La crisis en el paso fronterizo de Colchane se desencadenó luego de que numerosos usuarios reportaran largas filas y demoras excesivas tanto para ingresar a Chile como para salir hacia Bolivia. Estas publicaciones en redes sociales generaron

preocupación entre la comunidad y llevaron a las autoridades a intervenir de manera inmediata.

Según los reportes, los principales problemas se originaron por atrasos en los procedimientos del lado boliviano, incluyendo demoras en el pago de tarifas y en los controles migratorios. Estas dificultades afectaron directamente el flujo de personas, provocando largas esperas y un considerable malestar entre los usuarios.

## Medidas implementadas

En respuesta a esta situación, las autoridades chilenas han implementado una serie de medidas para garantizar la normalización del tránsito. Entre las acciones destacadas se encuentran:

**Coordinación bilateral:** Las delegadas Ivonne Donoso y Camila Castillo han mantenido reuniones con las contrapartes bolivianas para abordar las dificultades detectadas

y establecer soluciones conjuntas.

**Refuerzo de personal:** En el lado chileno, se ha aumentado el personal en el Complejo Fronterizo de Colchane para agilizar los procedimientos de ingreso y salida.

**Monitoreo constante:** Las autoridades chilenas están llevando a cabo un monitoreo continuo de la situación en el paso fronterizo para garantizar que las medidas adoptadas sean efectivas.

**Simplificación de procesos:** Se está trabajando en la optimización de los procedimientos migratorios y administrativos para reducir los tiempos de espera.

## Impacto en la comunidad

La normalización del tránsito en el paso fronterizo de Colchane ha generado un impacto positivo en la comunidad, que ha comenzado a notar mejoras significativas en los tiempos de espera y en la

eficiencia del servicio. No obstante, las autoridades han reiterado su compromiso de continuar trabajando para evitar que situaciones como esta se repitan.

**“Nuestro objetivo es garantizar un tránsito seguro, ágil y eficiente para todos los usuarios del paso fronterizo de Colchane. Este trabajo conjunto con las autoridades bolivianas es fundamental para lograrlo”,** concluyó la Delegada Presidencial de Tarapacá, Ivonne Donoso.

Finalmente, las autoridades aseguraron que se continuará monitoreando de cerca la situación en el paso fronterizo y que se realizarán ajustes a las medidas implementadas según sea necesario. La colaboración binacional y el enfoque en soluciones integrales serán clave para garantizar que el tránsito entre Chile y Bolivia se mantenga fluido, seguro y eficiente, fortaleciendo así los lazos entre ambos países.